

## Journée Anses-EFSA : santé des abeilles

Le 9 décembre s'est déroulé la 8<sup>ème</sup> journée scientifique internationale organisée par l'Anses et l'EFSA, la thématique choisie : la santé des abeilles.

Malgré les mouvements de grève, plus d'une centaine de personnes étaient présentes à cette journée : apiculteurs, chercheurs, décideurs publics, entreprises, représentants professionnels et médias, et plus de 130 personnes ont pu suivre l'événement en direct via le media social YouTube.

Des présentations scientifiques en anglais et en français ont permis d'échanger sur l'apport de la recherche en évaluation des risques. Deux présentations de travaux conduits dans le cadre de la Plateforme ESA ont été faites :

- Sébastien Wendling, co-animateur du groupe de suivi de l'OMAA (observatoire de la mortalité et de l'affaiblissement des abeilles) a présenté les modalités de fonctionnement de l'observatoire et les premiers résultats issus des enregistrements collectés au travers de ce dispositif. Présentation → [“Phase pilote de l'Observatoire des mortalités et des affaiblissements de l'abeille mellifère \(OMAA\)”](#)
- Marion Laurent, membre du groupe projet ENMHA (Enquête Nationale sur la Mortalité Hivernale des Abeilles) a présenté les premiers résultats de l'enquête 2018-2019 au regard des résultats de la précédente enquête 2017-2018.

Une partie de la journée a également été dédiée aux échanges avec les scientifiques de deux agences et les parties prenantes françaises et européennes.

→ [“Lien pour visionner la conférence”](#)



Ce document créé dans le cadre de la Plateforme d'épidémiologie en santé animale (ESA) peut être utilisé et diffusé par tout média à condition de citer la source comme suit et de ne pas apporter de modification au contenu « © <https://www.plateforme-esa.fr/> »